Récit de la Création

Composé le samedi saint, 7 avril 2012 Par Norman Lévesque, Théologien et animateur scientifique

- 1. Au commencement, Dieu existait déjà. Il créa la Sagesse qui resta à ses côtés comme maître d'œuvre. L'univers était comprimé en une boule chaotique et l'Esprit de Dieu planait au-dessus de ce chaos.
- 2. Par son Verbe, Dieu dit : « Que la lumière soit » et la lumière fut. Dieu créa l'univers par une explosion lumineuse qui s'étendit dans toutes les directions. L'énergie se dissipa, l'univers se refroidit et Dieu sépara la lumière des ténèbres. Dieu créa aussi l'hydrogène, le premier élément. Il y a 13,8 milliards d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- 3. Par son Verbe, Dieu dit: « Que la matière se diversifie en une multiplicité d'éléments. » Ainsi, des étoiles trop massives ont explosé et elles ont libéré une centaine d'éléments différents, comme l'oxygène, le carbone, l'azote et le fer. Cette poussière d'étoile servit à produire de nouveaux systèmes solaires, des étoiles, des planètes et des lunes. Il y a 5 milliards d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- 4. Par son Verbe, Dieu dit : « Que l'eau circule sur certaines planètes. » La surface rocheuse de certaines planètes fut recouverte de liquides et de gaz qui circulèrent dès que la roche eut refroidi. Ainsi, les premières pluies pouvaient apparaître, formant les premières rivières et les premiers océans. Il y a 4,5 milliards d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
 - 5. Dieu choisit alors la planète Terre, troisième planète du Soleil, couverte principalement d'eau. C'est là qu'il allait façonner la vie avec amour.

- 6. Par son Verbe, Dieu dit : « Que la vie apparaisse dans l'eau et qu'il y ait une atmosphère » et la vie apparut dans l'eau. Les algues bleu-vert se multiplièrent dans tous les océans et produisirent l'oxygène qui compose notre atmosphère. Dieu bénit la vie dès ses débuts. Il y a 2,5 milliards d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- 7. Par son Verbe, Dieu dit : « Que les mers grouillent d'êtres vivants » et il en fut ainsi. Les invertébrés de toutes sortes, comme les méduses, les moules, les crevettes, les pieuvres, se multiplièrent dans toutes les mers. Il y a un milliard d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- 8. Par son Verbe, Dieu dit : « Que les poissons nagent dans les mers » et il en fut ainsi. Dieu créa des poissons vertébrés, comme les requins, les raies, les anguilles, les saumons. Dieu les bénit de leur fécondité. Il y a 490 millions d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
 - 9. Dieu choisit alors la terre ferme comme nouveau lieu où établir la vie. La roche sur le continent allait devenir une terre fertile.
- 10. Par son Verbe, Dieu dit : « Que la terre verdisse de verdure » et il en fut ainsi. La terre produisit la verdure : des herbes portant semence selon leur espèce, des arbres donnant des semences ou des fruits selon leur espèce. Il y a 430 millions d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- Par son Verbe, Dieu dit : « Que la terre grouille d'insectes de toutes sortes » et il en fut ainsi. Dieu créa des insectes qui habitèrent tous les lieux insoupçonnés de la Terre et leur assigna plusieurs fonctions utiles. Dieu les bénit de leur fécondité. Il y a 415 millions d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- Par son Verbe, Dieu dit : « Que les amphibiens et les reptiles marchent sur la terre » et il en fut ainsi. Grâce aux amphibiens, les animaux vertébrés purent maintenant se déplacer sur terre. Dieu créa les reptiles selon leur espèce, des plus petits jusqu'aux grands dinosaures. Dieu les bénit de leur fécondité. Il y a 360 millions d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.

- Des météorites énormes frappèrent la Terre, soulevant la poussière et obscurcissant le ciel. Il y eut cinq grandes périodes d'extinctions massives d'espèces. Pourtant, Dieu a choisi de rétablir l'ordre à chaque fois que le chaos réapparaissait.
- Par son Verbe, Dieu dit : « Qu'il y ait des fleurs pour embellir la Terre » et il en fut ainsi. Dieu créa les fleurs selon de nouvelles espèces de plantes et Dieu les bénit avec les vêtements les plus beaux. Dieu fit de la Terre un grand jardin. Il y a 130 millions d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- 15. Par son Verbe, Dieu dit : « Que les oiseaux volent dans le ciel » et il en fut ainsi. Dieu créa les oiseaux selon leur espèce et les bénit de leur fécondité. Il y a 125 millions d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
- 16. Par son Verbe, Dieu dit : « Que les mammifères marchent et courent sur la terre » et il en fut ainsi. Dieu créa les mammifères selon leur espèce : les rongeurs, les ruminants, les carnivores, les marsupiaux. Dieu créa aussi les primates. Dieu les bénit de leur fécondité. Il y a 65 millions d'années, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était bon.
 - Dieu choisit alors l'être humain, qui a des mains minutieuses et un cerveau très développé. Il voulait en faire une créature libre et créative.
- Par son Verbe, Dieu dit: «Faisons l'humain à notre image et à notre ressemblance et qu'il règne sur les autres vivants. » Dieu créa l'humain à son image, mâle et femelle il les créa. Dieu leur donna une conscience afin de collaborer à la Création et Dieu leur dit: « Aimez la terre et voyez comment les créatures dépendent l'une de l'autre. Développez la terre et ses ressources de façon durable, car c'est par elle que je pourvois aux besoins de toutes les créatures. Si vous respectez les équilibres sacrés, conçus avec Sagesse, vous aurez la vie en abondance. » Dieu les bénit de leur fécondité, leur intelligence et leur compassion. Il y a 100 mille ans, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était très bon.

- 19. Par son Verbe, Dieu dit : « Qu'il y ait des jours de repos et des jours de fête » et il en fut ainsi. Le cycle perpétuel de sept jours s'amorça afin qu'une fois par semaine, après six jours de travail, la créature et le Créateur se retrouvent, dans le chant et le silence. Dieu créa aussi les jours de fête dans une multitude de cultures. À les entendre chanter, Dieu vit que c'était très bon.
- ²⁰. Puis le Verbe créateur s'est fait chair et il a demeuré parmi nous. Le Christ s'adressa à l'humanité: « Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimé ». Sa Parole créatrice guérit des malades, pardonna des pécheurs, délivra les exclus. Puis il mourut par amour pour renouveler toute la Création, et Dieu lui redonna la vie. Il y a 2000 ans, une nouvelle étape commençait et Dieu vit que c'était très bon.
 - 21. Dieu a choisi la vie dès le commencement et il pourvoit encore à toute sa Création.